
Ata da 16ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 23 de maio de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e três dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Décima Sexta Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª legislatura, 

sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º Secretário 

Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de Camargo. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à Sessão 

Ordinária do dia 23/05/2022. Quero cumprimentar a todos os vereadores aqui presentes, 

todos que estão nos assistindo presencialmente e pela nossa TV Câmara, todos os funcionários 

desta casa, a nossa guarda municipal Flores. Solicito ao senhor Secretário que faça a 

verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início à 

presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]:  Senhor presidente, há 

quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereador 

Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICO COUTO]: Boa noite a todos. Palavra do senhor Salmos 

134:1-3. “Eis aqui, bendizei ao SENHOR todos vós, servos do SENHOR, que assistis na casa do 

SENHOR todas as noites. Levantai as vossas mãos no santuário, e bendizei ao Senhor. O 

Senhor que fez o céu e a terra te abençoe desde Sião.”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí 

((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas das 

Sessões Ordinária e Extraordinária do dia 16 maio de 2022. Em discussão. Em votação. 

APROVADA por 10 votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 351/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via da Lei 

Municipal nº 5655, promulgada em 17/05/2022; *Ofício nº 352/2022 – PREFEITURA 

MUNICIPAL – Via da Lei Municipal nº 5656 e 5657, promulgadas em 18/05/2022; *Ofício nº 

185/DMU/2022-PME – PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimentos nº 297/2022; 

*Ofício nº 1138/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL – Convite à 2ª Audiência Pública da Saúde do 

ano de 2022; *Ofício nº CGC.ARC 638/2022 – TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO SÃO PAULO – 

Envia cópias dos processos em epígrafe; *Ofício nº 028/2022-DPCD – PREFEITURA MUNICIPAL 

– Pautas e ações relacionadas à pessoa com deficiência e/ou mobilidade reduzida. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Questão de ordem, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Gostaria que fosse retirado da pauta o meu Requerimento nº 1431. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será retirado. Pela ordem, o vereador Fábio Villa Nova. [VER. 

FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Pedir para retirar o nº 1455. PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Será retirado. Pela ordem, a vereadora Débora Camargo. Eu vou aproveitar aqui 

também e pedir a retirada da minha moção nº 182, porque eu já atingi as 12 moções que a 

gente tem que fazer mensalmente. Então eu vou apresentar na primeira sessão de junho. Vai 

ser a mesma Moção, mas, para junho, porque nós, vereadores, só podemos fazer 12 Moções 



no mês, tá certo? Então estou retirando minha moção 182, e vou reapresentá-la na primeira 

semana de junho. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Pela ordem, eu queria pedir a retirada do nº 

1423. PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será retirado o Requerimento nº 1423, da 

vereadora Débora Camargo. Obrigado, nobre vereadora. As Indicações, como de praxe, serão 

encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 266 a 279/2022. Que o senhor secretário 

proceda à leitura dos Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 1413 A 1480/2022. 1413/2022 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar as empresas de telefonia responsáveis 

pelas fiações, para que as mesmas realizem a manutenção dos fios que se encontram na altura 

dos transeuntes no município. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1414/2022 – 

Requer da Diretoria de Ensino da Região Itapetininga, na pessoa da Diretora Vera Lucia Viana 

Vieira de Paula, que informe conforme a resposta enviada no dia 16 de Março de 2022, 

quando estarão providenciando o devido reparo na calçada em frente à EE Profa Altina 

Maynardes Araujo em conformidade com a Lei 4280/2009. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 1415/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar os 

proprietários dos terrenos localizados em toda extensão da Rua Cícero Cornélio Pereira, para 

que os mesmos construam a calçada conforme a Lei N° 4.280/2009. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI; 1416/2022 - Requer do Prefeito que informe quais medidas serão 

tomadas, conforme resposta ao requerimento anteriormente enviado Nº 814/2022, sobre a 

construção de um estacionamento na UBS do Rosa Garcia II. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 1417/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar os 

proprietários dos terrenos localizados na Av. Virgínio Montezzo Filho, entre os nº s 930 á 1404 

para que os mesmos construam a calçada conforme a Lei N° 4.280/2009. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1418/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de notificar a Diretoria de Ensino da Região Itapetininga para que a mesma 

realize a manutenção da calçada em frente à EE Prof.ª Altina Maynardes Araujo. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1419/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a limpeza nos tanques localizados no Jardim Rosa Garcia II. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1420/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapaburacos na Rua Hermes Casarini, cruzamento com 

a travessa José de Campos defronte aos números 114 ao 120, no Parque San Marino. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1421/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar bebedouro, vestiário, banco e banheiro químico para as meninas que 

participam do Projeto Social no campo localizado na Rua Giorgina Pieroni Lincoln, no Jardim 

Juliana. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1422/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção da Rua Luis Lelis Fogaça, 111, no Residencial Terras de 

Tatuí. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1423/2022 - Requer do Prefeito informações a respeito do 

veículo utilizado no Banco de Alimentos, conforme requerimento 402/2022, anteriormente 

enviado. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1428/2022 - Requer do Prefeito que informe o motivo 

de não estar sendo entregue as correspondências no Residencial Terras de Tatuí. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 1429/2022 - Requer do Prefeito que informe onde estão sendo 

realizados os testes para COVID19, e qual o critério para realização dos mesmos. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 1430/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

executar a sinalização de solo (pintura) de faixa de pedestre na Rua José Ortiz de Camargo. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 1431/2022 – Retirado. 1432/2022 - Requer do Prefeito que informe 



sobre a possibilidade da construção de um espaço pet em nossa cidade. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA; 1433/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

limpeza, capina e pintura na Rua Bimbatti. Autoria: PEPINHO; 1434/2022 Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura e sinalização de solo nas lombadas da 

Rua Capitão Lisboa. Autoria: PEPINHO; 1435/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a poda das arvores em frente a Escola João Florêncio. Autoria: 

PEPINHO; 1436/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da abertura da 

UBS da Vila Esperança para atendimento aos finais de semanas. Autoria: PEPINHO; 1437/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de comprar lixeiras contêiner, para 

disponibiliza-las nos bairros da cidade. Autoria: PEPINHO; 1438/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de contatar a SABESP, para realização de estudo e planejamento 

para a possibilidade da ligação da rede de esgoto no Bairro do Congonhal. Autoria: PEPINHO; 

1439/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de inserção de professores 

na Educação Infantil, nas creches, desde 0 ano de idade, conforme ofício recebido do Sindicato 

dos Servidores Públicos Municipais de Tatuí. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1440/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção nas estradas 

rurais do Bairro Barreiro Rico, e, em caso de já se encontrar no cronograma de trabalho da 

Secretária de Obras, qual será a data prevista para realizar essa benfeitoria no referido bairro? 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1441/2022 - Requerem do Prefeito, conforme Lei municipal n° 

5.558/2021, “que institui a Semana Municipal de Prevenção e Enfrentamento às Drogas”, 

informações de quais eventos serão realizados neste município, de acordo com a lei. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA, PAULINHO MOTOS; 1442/2022 - Requerem do Responsável pela 

Organização Social IESP (Instituto Esperança), responsável UPA de Tatuí, que encaminhe o 

quadro de funcionários que prestam serviço a UPA, contendo os nomes dos funcionários, 

função e cargos. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ; 1443/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura de solo das faixas de pedestres em 

frente à Igreja Adventista, localizada na Praça Olívio Junqueira esquina com a Rua Antonio 

Xavier de Freitas. Autoria: JOÃO JJ; 1444/2022 - Requer do Prefeito que informe quanto 

economizou com aluguéis, após a inauguração do novo PAÇO Municipal, conforme 

Requerimento de n° 936/2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1445/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura das faixas de pedestres localizada na 

Rua São Bento esquina com as Ruas 13 de Fevereiro e Martiniano Azevedo. Autoria: JOÃO JJ; 

1446/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura de solo 

das faixas de pedestres em frente à EMEI Prof Vicente de Camargo Barros e na esquina da 

Trav. Francisco Vieira de Camargo. Autoria: JOÃO JJ; 1447/2022 - Requer do Prefeito, conforme 

Lei municipal n° 5.326/2019, que incluiu no calendário oficial de eventos de Tatuí o “Dia 

Municipal de Luta contra Queimaduras” no município de Tatuí, denominado “JUNHO 

LARANJA”, informações de quais eventos serão realizados. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

1448/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção 

nas estradas rurais do Bairro Enxovia, e, em caso de já se encontrar no cronograma de trabalho 

da Secretária de Obras, qual será a data prevista para realizar essa benfeitoria no referido 

bairro? Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1449/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar obra de tapa buracos na calha pluvial na Avenida Monsenhor Silvestre 

Murari esquina com a Rua Joaquim Moreira na Vila Dr. Laurindo. Reiterando Requerimento 

3625-2021 Autoria: JOÃO JJ; 1450/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 



de realizar uma operação tapa buracos na Rua Saul de Campos, no Bairro Colina Verde. 

Autoria: MAURICIO COUTO; 1451/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de solicitar da Sabesp local, dados a respeito da qualidade da água fornecida ao Município de 

Tatuí. Autoria: JOÃO JJ; 1452/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Marrey Marques, no Bairro Colina Verde. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 1453/2022 - Requerem do Prefeito que informe se esta ciente da visita de 

propagandistas de medicamentos na Unidade de Pronto Atendimento (UPA) em horário de 

atendimento. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ; 1454/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de solicitar a ELEKTRO a mudança do poste de iluminação em 

virtude do alargamento da rua de acesso ao Santuário Nossa Senhora de Fátima, no Bairro dos 

Mirandas. Autoria: JOÃO JJ; 1455/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de aumentar a diária dos motoristas da frota que fazem viagem com pacientes para fora de 

Tatuí, solicitadas no Requerimento de n°1078/22 de autoria deste Vereador. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 1456/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

reparo no asfalto da Via Vicente Manoel de Oliveira, no Bairro dos Mirandas. Autoria: JOÃO JJ; 

1457/2022 – Requerem do Responsável pela Organização Social IESP (Instituto Esperança), 

responsável pela UPA de Tatuí, que informe se existe a autorização do responsável pela 

Unidade de Pronto Atendimento, para a visita de propagandistas de medicamentos em horário 

de atendimento a pacientes. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ; 1458/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a poda das árvores existentes na Rua 

Prof.ª Marli Aparecida Gaspar da Silva, no Jardim Lírio. Autoria: MAURICIO COUTO; 1459/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre as ações de zeladoria no Cemitério São João Batista. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1460/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de encaminhar ao Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Tatuí e 

Região, para ciência e devidas providências, a cópia do requerimento 390/2022, da sua 

respectiva resposta através do ofício 699/SGNJ/2022, além do ofício Nº 08/GJEAM/2022. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MAURICIO COUTO, MICHELI VAZ; 1461/2022 - Requerem 

do Prefeito que informe quais ações têm sido desenvolvidas em apoio a avicultura. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, PEPINHO; 1462/2022 - Requerem do Prefeito que informe 

o percentual da participação do PIB do Município do setor da avicultura. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, PEPINHO; 1463/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

planejamento para realizar obra de manutenção asfáltica na Rua Luis de Lelis Fogaça Soares, 

no Alto da Santa Cruz. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1464/2022 - Requer do Prefeito que 

informe por qual razão o Cemitério Municipal esteve com seus portões trancados 

recentemente, mesmo em horário de enterros, chegando inclusive a causar transtornos para a 

realização de um sepultamento? Há o planejamento de se colocar um guarda para tomar conta 

dos portões do Cemitério? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1465/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se há planejamento para realizar ações de limpeza e zeladoria urbana nas ruas do 

Jardim Novo Horizonte. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1466/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se há planejamento para realizar obra de recapeamento e manutenção asfáltica nas 

ruas do Jardim Novo Horizonte? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1467/2022 - Requer do Prefeito 

que informe se há salas suficientes na Maternidade para o devido atendimento das pacientes? 

Houve diminuição do número de salas que vêm sendo usadas pela Maternidade nos últimos 

anos? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1468/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

possibilidade de aumentar o número de aulas abonadas por ano aos professores da rede 



municipal? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1469/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

planejamento para contratar mais servidores para trabalharem na alimentação do site da 

Prefeitura. Se não, por qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1470/2022 - Requer do 

Prefeito que informe por qual razão o site da Prefeitura apresenta informações desatualizadas 

em relação à vacinação contra Covid-19 na página de informações oficiais sobre coronavírus? 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 1471/2022 - Requer do Prefeito que informe se há falta de doses 

para a segunda dose de reforço contra Covid-19 em Tatuí e se há atraso no cronograma de 

vacinação. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1472/2022 - Requer do Prefeito que informe quais 

ações a Prefeitura está realizando para tentar diminuir o número de faltas a consultas médicas 

nos postos de saúde. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1473/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quais projetos e ações conjuntas com outros municípios, a cidade de Tatuí está realizando 

atualmente através do Comitê Regional de Desenvolvimento Econômico. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1474/2022 - Requer do Prefeito que informe se houve aumento do número de 

pessoas que se encontram na fila para atendimento no CRAS (Centro de Referência de 

Assistência Social) em Tatuí, de 2018 para cá. Se sim, de quanto? Quanto tempo essas pessoas 

esperam, em média, para serem atendidas? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1475/2022 - Requer 

do Prefeito que informe quais medidas a Prefeitura pretende tomar para combater os 

frequentes furtos e roubos no Bairro Campinho. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1476/2022 - 

Requer da Guarda Municipal de Tatuí que informe sobre a possibilidade de intensificar o 

patrulhamento no Bairro Campinho em razão dos frequentes furtos e roubos que os 

moradores vêm sofrendo. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1477/2022 - Requer do Prefeito, 

considerando que o Ofício nº 1182/SGNJ/2022, enviado em resposta ao Requerimento 

1004/22, não respondeu os questionamentos apontados, informe em caráter de reiteração os 

seguintes dados quanto à locação do imóvel localizado na Rua Osmil Martins, nº 520, Jardim 

Santa Rita: a prefeitura realizou contrato de locação com o proprietário do citado imóvel nos 

últimos 10 anos? Qual a data do início do contrato de locação? A locação ainda está vigente? 

Se sim, até quando? Se não, qual é a data da extinção do contrato? De que forma o imóvel 

locado foi utilizado pela Prefeitura? Qual foi o interesse público atendido? Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1478/2022 - Requer do Prefeito que informe, de acordo com o art. 48, XVI, da Lei 

2.156/1990, em caráter de reiteração ao Requerimento 1005/2022, as seguintes informações 

referentes à locação do imóvel localizado na Rua Osmil Martins, nº 520, Jardim Santa Rita: qual 

é o valor pago referente ao consumo de água durante todo o período de vigência do contrato? 

Qual é o valor pago referente ao consumo de energia elétrica durante todo o período de 

vigência do contrato? Os valores referentes ao consumo de energia e água estão totalmente 

pagos? Se não, qual é o valor da dívida remanescente? Qual é a data exata em que a Prefeitura 

parou de realizar os pagamentos das contas de energia elétrica e de água do referido imóvel? 

Autoria: EDUARDO; SALLUM 1479/2022 - Requer do Prefeito que informe os seguintes dados: 

endereço de todos os imóveis locados pela Prefeitura nos anos de 2015, 2016, 2017, 2018, 

2019, 2020, 2021 e 2022; o valor pago nas contas de água de cada um dos imóveis locados, 

discriminado por ano; e o valor pago nas contas de energia elétrica de cada um dos imóveis 

locados, discriminado por ano. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1480/2022 - Requerem do Prefeito 

que informe se está nos planos da atual administração a volta da Rua do Lazer ou Praça do 

Lazer. Autoria: PAULINHO MOTOS, RENAN CORTEZ, CLAUDIAO OKLAHOMA; MOÇÕES Nº S 179 

A 201/2022. 179/2022 - Aplausos e Congratulações ao Projeto Social do munícipe Rafael Silva, 

pelo destaque em seu ramo de atividade física com as crianças. Autoria: DEBORA CAMARGO; 



180/2022 - Aplausos e Congratulações ao “Itamaratty Grill”, em razão da passagem em 

comemoração ao seu 1º ano de empreendedorismo, e pelo notável trabalho de destaque 

realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 181/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Igreja Apostólica Adoração e Avivamento, em razão da passagem em 

comemoração aos 14 anos de ministério, comemorado com um Culto em Ação de Graças. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 182/2022 - Aplausos e Congratulações à Confeiteira Elaine 

Fonseca Rodrigues, em razão do notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 183/2022 - Aplausos e Congratulações ao Hotel Carroção, na 

pessoa do Sr. Manoel Souza Leite (Popó), por ter sido eleito o segundo melhor hotel do mundo 

pelo “TripAdvisor Travellers’ Choice Awards”. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 184/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao Ilmo. Sr. Danilo Ricardo Simon Manis, pela sua convocação para 

participar como árbitro auxiliar para a Copa do Mundo 2022, no Catar. Autoria: MARQUINHO 

DE ABREU, RENAN CORTEZ; 185/2022 - Aplausos e Congratulações ao “Hotel Carroção”, em 

razão da conquista, sendo eleito o 2º melhor empreendimento na categoria de melhores 

estadias avaliadas em todo o mundo pelo ‘Travellers Awards’. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, RENAN CORTEZ; 186/2022 - Aplausos e Congratulações à 

“Camerata Les Ensembles Coral e Orquestra”, em razão de levar o nome de Tatuí por todo o 

Brasil, fazendo valer o Título de Capital da Música. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO 

OKLAHOMA, DEBORA CAMARGO, EDUARDO SALLUM, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, PAULINHO MOTOS, PEPINHO, RENAN 

CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 187/2022 - Aplausos e Congratulações à Polícia Militar 

Ambiental de Tatuí, na pessoa de Cabo PM José Eduardo de Barros, em razão da excelente e 

notável participação na interdição de um canil clandestino nesse município. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 188/2022 - Aplausos e Congratulações à Polícia Militar Ambiental de Tatuí, na pessoa 

de Cabo PM Arthur Alves de Lima, em razão da excelente e notável participação na interdição 

de um canil clandestino nesse município. Autoria: GABRIELA XAVIER; 189/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Polícia Militar Ambiental de Tatuí, na pessoa de Cabo PM Leonardo Minici 

Meyer de Araújo, em razão da excelente e notável participação na interdição de um canil 

clandestino nesse município. Autoria: GABRIELA XAVIER; 190/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Equipe do Setor de Bem Estar Animal, nas pessoas de Silvano Aparecido 

Calori, Giovani de Tarso Tacachsc, Liane Lissa Minamihara, Melissa Oliveira Duarte Alves de 

Lima e Ralfe Galvão Domingues, em razão da excelente e notável participação na interdição de 

um canil clandestino. Autoria: GABRIELA XAVIER; 191/2022 - Aplausos e Congratulações à 

Vigilância Sanitária de Tatuí, na pessoa de Thais Bimbatti Rodrigues, em razão da excelente e 

notável participação na interdição de um canil clandestino nesse município. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 192/2022 - Aplausos e Congratulações à Vigilância Sanitária de Tatuí, na pessoa de 

Darci Vieira De Miranda Júnior, em razão da excelente e notável participação na interdição de 

um canil clandestino nesse município. Autoria: GABRIELA XAVIER; 193/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Banda Sinfônica do Conservatório de Tatuí na pessoa do Maestro Marco 

Almeida Jr em comemoração aos 30 anos da formação da mesma. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI, CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, DEBORA CAMARGO, 

EDUARDO SALLUM, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO 

JJ, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, PAULINHO MOTOS, PEPINHO, RENAN CORTEZ, 

VALDIR DE PROENÇA; 194/2022 - Aplausos e Congratulações à Liga Paulista Desportiva de 



Tatuí - LPDT, na pessoa de seu Presidente, Ilmo. Sr. Luís Antonio de Oliveira, em razão da 

organização e início do “1º Campeonato de Futebol Amador Paulista – Série A1”, de Tatuí, 

ocorrida no dia 15 de maio p.p. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 195/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Sr.ª Cintia Arruda Alves de Lima, Gerente de relacionamento do Banco do 

Brasil, agência "Cidade Ternura", em razão do profissionalismo e dedicação no atendimento ao 

público. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 196/2022 - Aplausos e Congratulações ao 

palestrante Vereador Paulo Henrique e equipe, em razão da nobre e importante luta com a 

proteção de nossas crianças, combate a pedofilia e pelo estímulo ao conhecimento da verdade 

obscura sobre o tráfico de humanos em nossa nação. Autoria: PAULINHO MOTOS, FÁBIO VILLA 

NOVA, RENAN CORTEZ, CLAUDIAO OKLAHOMA; 197/2022 - Aplausos e Congratulações ao 

Movimento Alvorada Antirracista, pela realização de seu primeiro evento presencial “Conexão 

Samba Rap – Pela Segunda Abolição”. Autoria: EDUARDO SALLUM; 198/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Por La Calle Tienda, pelo apoio dado à realização do evento “Conexão Samba 

Rap – Pela Segunda Abolição”, através da doação de prêmios que foram sorteados no evento. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 199/2022 - Aplausos e Congratulações à Casa de Irmãos de Rua 

São José, por sua contribuição para com a Ação Acolhida. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

200/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr Alessandro Bosso – Secretário de Assistência e 

Desenvolvimento Social, Sr Cláudio Bertolacini – Gestor Municipal de Assistência Social, e Sr.ª 

Daniele De Campos Moraes Mendes - palestrante, extensivo a todos os Assistentes Sociais, 

pela realização do ato em Alusão ao Dia do Assistente Social, ocorrido no dia 13 de maio de 

2022. Autoria: MICHELI VAZ, MARQUINHO DE ABREU; 201/2022 - Aplausos e Congratulações à 

Sr.ª Rosana de Camargo Barros - Diretora, à Sr.ª Beatriz Soares Amaro - Coordenadora 

Pedagógica, ao Sr Fernando de Jesus da Costa - Coordenador do Ensino Médio, à Sr.ª Renata 

de Fátima Nunes - Orientadora Educacional e Sr.ª Flávia Piazzi – Professora, ao Sr Amari Brito – 

Professor, extensivo a todos os professores, funcionários e alunos da ETEC de Tatuí, pela 

realização 9° Corujão, ocorrido no dia 13/05/2022. Autoria: MICHELI VAZ. [PRES. VER. 

MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Então nós vamos abrir o tempo 

oficial de 60 segundos para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. Questão de 

ordem, vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Gostaria de fazer a 

retirada do Requerimento nº 1460, para correção pessoal. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE 

ABREU]: Será retirado o Requerimento nº 1460. Dez vereadores farão o uso da palavra. Quatro 

minutos para cada vereador. O primeiro a fazer o uso da palavra é o vereador Eduardo Sallum. 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite, presidente, nobres vereadores, público aqui 

presente. Primeiramente gostaria de falar do meu Requerimento nº 1467, em relação à 

diminuição de salas para a maternidade, que é justamente o tema desse Requerimento. Em 

2019, foi feito a reforma, senhor presidente, do centro cirúrgico da Santa Casa. E foi utilizado 

por alguns meses... quando veio a pandemia, senhor presidente, passou a ser utilizado o 

espaço do centro cirúrgico para UTI, no advento da Covid. E o centro cirúrgico passou a ocupar 

salas dentro da maternidade. Depois da pandemia, começa a voltar com um maior número de 

cirurgias; e a minha questão, senhor presidente, é quando que o centro cirúrgico voltará para 

o seu local original, porque reforma que foi feita é adequada para o centro cirúrgico, e eu 

gostaria de saber quando que vai voltar para lá. Eu sei que a maternidade tem apenas três 

salas e uma é ocupada pelo centro cirúrgico. Daí ficou uma para emergência e outra para 

parto, cesárea. E, senhor presidente, me parece, eu recebo reclamação, por exemplo, a 

vereadora Cíntia, sei que também... João Éder... têm debatido muito essa pauta, de violência 



obstétrica. E a última vez que eu recebi uma denúncia de violência obstétrica foi comungado 

com a ideia de ter poucas salas de parto dentro da maternidade, porque o médico teria que 

colocar medicamentos para forçar a cesariana, para que outra pessoa pudesse ocupar. Então 

eu faço essas questões para a prefeitura, para a prefeitura nos responder, através da Santa 

Casa, como que vai se dar isso daí daqui pra frente. Senhor presidente, eu quero falar de novo 

sobre furto no Campinho, Gramado, Queimador do Meio, Palanques. Senhor Presidente, isso 

daqui são os meus Requerimentos, senhor presidente, de 2017, 2018, 2019, 2020, 2021, 

2022... no total são doze Requerimentos sobre a mesma questão, e nada se resolve em 

relação... tempos para, outros tempos volta os furtos ali no Jardim Gramado, no Campinho, 

naquela região. E eu quero de novo perguntar para a prefeitura o que pode ser feito, junto 

com a polícia civil, com a polícia militar, que seja. Senhor presidente, para finalizar, eu estou 

fazendo o Requerimento nº 1477, 78, 79, reiterando meus Requerimentos nº 1004 e 1005, por 

causa do seguinte: a prefeitura está me respondendo Requerimentos de maneira cínica; por 

que cínica? Eu pergunto sobre maçã e a prefeitura responde sobre banana, senhor presidente. 

E prefeitura começa a responder umas coisas que eu não quero saber, sabe, senhor 

presidente? Então a prefeitura tem que me poupar o trabalho de ir para a justiça, para o 

Ministério Público. Eu peço que a prefeitura comece a responder, porque, quando não 

responde, daí, senhor presidente, fica a dúvida e começa a gerar... [PRES. VER. MARCOS 

ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, vereadora 

Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos! Eu gostaria de falar das minhas 

Moções nº 187, 188, 189, 190, 191 e 192. E também gostaria de falar das protetoras de 

animais; eu não fiz moções para elas, para preservar a imagem delas, né? Não sei se os 

senhores sabem que foi fechado um canil clandestino aqui na cidade. Inclusive o vereador 

Renan ficou chocado também com a situação, e essa equipe aqui foi maravilhosa, que foram 

os policiais militares, a equipe do bem-estar animal, a vigilância sanitária e as guerreiras, que 

são as protetoras. Esse canil clandestino tinha 36 animais que eram usados para procriação, 

vendas de animais. Então as pessoas têm que aprender que útero de cadela não é emprego! 

Eles são criminosos como qualquer outro, não é, Renan? Você ficou chocado também; quem 

não fica chocado com uma situação dessa? São pessoas têm uma pedra no lugar do coração... 

foi muito triste, muito, muito triste mesmo. E eu fico até, assim, chocada e eu não consigo 

acreditar como uma pessoa tem coragem de fazer isso, usar vidas para ganhar dinheiro. E eles 

eram vendidos em uma agropecuária em Cerquilho, tudo bonitinho lá, lindo, maravilhoso, e 

essas cadelas sofrendo num lugar imundo, deplorável. [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo 

aparte, vereadora Gabriela. Muito bem colocado suas palavras; foi um vídeo rápido, mas que 

eu imagino na íntegra, in loco, o que mais estava sendo oferecido aqueles animais. Pelos 

poucos segundos do vídeo, deu para perceber que era uma fábrica de animais e lixo, então a 

imagem é chocante mesmo, um tremendo descaso, abandono e uma agressão àqueles animais 

sem tamanho. E parabéns, Gabriela, pelo seu trabalho, pelas pessoas que estão junto com 

você, pelas associações, as protetoras, ao bem-estar, que conseguiram detectar, porque com 

certeza essa questão ia se protelar ainda até que alguém como vocês pudessem resolver o 

problema e denunciar e finalizar ali aquela crueldade. Então parabéns e vamos continuar 

atentos com essas ações. Muito obrigado, viu? [VER. GABRIELA XAVIER]: Eu que agradeço, 

Renan. E, assim, e gostaria de registrar aqui também, quem sabe de canil clandestino, dessas 

pessoas que não gostam de trabalhar e usam animais para se beneficiar; eu conheço pessoas 

que falam assim “Eu construí a minha casa com vendas de cachorro”. Que absurdo isso! É 



Shitzu, Pinscher... Os Pinschers, eles estavam numa bacia... nossa, até me emociona de 

lembrar nessa cena, que eu dedico a minha vida para salvar e ver uma cena daquela. Numa 

bacia, e eles fizeram xixi ali, eles eram filhotinhos, e eles estavam nadando no xixi. Então se 

essa equipe não chega a tempo, eles... [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereadora Gabriela Xavier. O próximo vereador a fazer o uso da palavra é o vereador 

Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO DE MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, 

público presente, funcionários dessa casa, guarda civil municipal e as pessoas que nos assistem 

pela rede de televisão. Senhor presidente, fiz um Requerimento nº 1413, onde eu peço à 

prefeitura que faça uma notificação às empresas de internet na cidade. Tatuí é considerado 

um município de interesse turístico, e eu estive olhando, senhor presidente, na cidade, os fios 

de telefone das redes de internet estão soltos. Se o senhor andar na Teófilo Andrade Gama 

sentido Santa Rita, o senhor fica chateado. Hoje eu subi a Rua 11, lá perto da Cooper, a mesma 

coisa; tem lugar que o fio pega no meio do quarteirão, as pessoas têm quase que se abaixar 

para entrar na garagem. Tem fio de internet aninhado em árvore, nunca foi revisado. Agora eu 

quero ver quem é o pai da criança, porque, na hora de vender produto, passa lá Claro, 

Fasternet, passa a Vivo... e agora? Eu quero ver quem que vai se responsabilizar pelos fios. Eu 

fico imaginando um município de interesse turístico receber visitantes e, quando anda pelas 

ruas, vê o descaso da fiação, que não é responsabilidade da prefeitura, só que tudo respinga 

na prefeitura. Por isso que a prefeitura tem um órgão chamado fiscalização, para que cobre da 

companhia que vá até os postes, até os cabos e estique novamente os seus cabos de rede, 

aonde leva internet aos seus consumidores. E vale lembrar que nada é de graça, todos que 

usam pagam. Também eu fiz um Requerimento pedindo apoio da prefeitura, encaminhei de 

novo à delegacia de ensino de Itapetininga sobre a calçada da escola Altina, onde é um 

descaso para as pessoas que são cadeirantes, pessoas que são deficientes, pessoas que 

trafegam naquela rua com carrinho de criança e não consegue trafegar na calçada em frente à 

Altina. Não existe custos, senhor presidente, para a prefeitura mandar uma notificação, 

porque toda despesa da calçada é da escola, a escola é do estado. Então eu gostaria que a 

prefeitura também me ajudasse notificando a delegacia de ensino sobre a Rua Teófilo Andrade 

Gama, nº 800, Boqueirão. Senhor presidente, muito obrigado e boa noite a todos. [PRES. VER. 

MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, a 

vereadora Débora Camargo. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, 

nobres pares, público presente, pessoas que nos assistem aí de casa. Eu vou falar do meu 

Requerimento nº 1421, que eu fiz em prol a uma área de lazer que existe da prefeitura, no 

Residencial Juliana, aonde existe um campo, e o Rafael Silva tem um trabalho muito bonito 

com crianças ali, aos sábados e domingo, nos finais de semana. Só que é um espaço que só 

tem um gramado, não tem um banheiro para as meninas que treinam ali, não tem um 

vestiário. Então eu fiz um Requerimento vendo essa possibilidade, que também é um trabalho 

social que ele faz, ele não é remunerado por isso, ele faz porque ele gosta mesmo. Então 

parabéns ao Rafael Silva. E eu quero falar um pouco aqui sobre o Requerimento que está em 

pauta hoje aqui, do Fábio Villa Nova e da Micheli Vaz, o Requerimento nº 1442, que é a 

respeito da UPA. Por incrível que pareça, eu cheguei um pouco atrasada aqui na sessão, 

porque mais uma vez eu estava lá na UPA; eu não fiz check-in... porque tem pessoas que falam 

que eu vou lá para fazer campanha, sabe, Marquinho presidente? Que eu vou lá para fazer 

check-in no Facebook. Então eu cheguei quietinha, mas o que eu pude ver ali é uma cena de 

grande descaso: uma senhora de 74 anos, que tinha dado entrada às duas da tarde, inclusive 



estou com o cartão SUS dela e amanhã vou solicitar todo o procedimento, e ela estava numa 

cadeira de roda com um senhor mais idoso do que ela, ela tem 74 anos, o marido dela deve ser 

um pouco mais velho, aguardando para ser chamada, desde às duas horas da tarde! Sem 

roupa, uma senhora bem idosa mesmo, de 74 anos. Também estava ali a Val, uma amiga 

minha que me chamou, a pressão dela estava 18/4, ela tinha dado entrada também às 14 

horas, antes das 14 horas. Então eu quero pedir aos nobres pares aqui, eu quero pedir atenção 

do ilustríssimo senhor prefeito, que olhe com atenção o que está acontecendo ali, porque 

pessoas estão sendo muito maltratadas ali; se está sendo cumprido o que está no contrato, se 

o contrato foi bem feito; eu quero saber se são três médicos, mas três médicos não estão 

dando conta! E também reforço mais uma vez a minha opinião que, para ter uma saúde 

melhor, é muito importante que tenha-se pronto atendimento nas UBS, tenha lá pelo menos 

cinco, seis vagas nas UBS de emergência, tanto pediatra, como clínico geral, porque pessoas 

estão ali com dor de coluna; às vezes não precisa... eu nunca fui na UPA, gente, mas tem 

pessoas que vai com sintomas de gripe, com dor na coluna. Então se tem um médico na UBS 

para atender, pronto, desafoga a UPA! Porque os funcionários, eles ficam desesperados 

trabalhando, mas não dá conta! Porque hoje parece que Tatuí inteiro resolveu estar na UPA, 

estava cheio aquele lugar! E há algumas pessoas que falam que vão atrás de atestado. Agora 

me fale, quem que vai querer passar o dia na UPA por causa de um atestado? Isso para mim... 

pode ser que tem algumas pessoas nesse sentido, tem, mas idosos e crianças não estão lá por 

causa do atentado. Então realmente estão lá porque precisam, e é isso que eu peço. E vamos 

ver qual resposta vão dar aos nossos nobres aqui e aos meus Requerimentos da UPA da 

semana passada. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereadora Débora Camargo. Com a palavra, vereador João Éder. Quero 

agradecer a presença da Cláudia do sindicato, nossa presidente do sindicato, seja bem-vinda! 

[1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite a todos os 

vereadores, ao público que se faz presente nesta noite. Bom, nós apresentamos, junto aos 

vereadores João JJ e o vereador Pepinho, um Requerimento questionando as ações que são 

desenvolvidas no município em favor, em apoio à avicultura. A avicultura, ela diz respeito à 

criação de aves para produção de alimentos, especialmente o frango. E o Brasil é um dos 

principais exportadores em todo mundo desse gênero alimentício. Tatuí é uma região que se 

destaca pela existência de diversas granjas, pela comercialização inclusive em indústrias na 

região, e nós estivemos fazendo uma visita no bairro Rio das Pedras, onde nós conhecemos as 

granjas de uma família já tradicional nesse ramo, e lá nos deparamos com a preocupação 

deles, inclusive em relação à questão da sustentabilidade, do uso da tecnologia nessa 

atividade, com o uso das placas fotovoltaicas e outras ações. Então nós sabemos que esse é 

um ramo que gera emprego, que gera renda para o nosso município e ele precisa receber o 

apoio do município. Nós lembramos no início do ano que era recorrente os pedidos desses 

produtores em relação, por exemplo, à questão das condições das estradas por tráfego dos 

caminhões que fazem o transporte desses frangos. E essas são ações que são importantes, 

além, é claro, de um apoio do ponto de vista gerencial de capacitação a esses produtores, para 

que a gente consiga cada vez mais desenvolver essa prática, que é muito importante ao nosso 

município, e isso fazendo coro a toda discussão que nós já fazemos há alguns anos sobre a 

importância da agricultura e estendendo, no caso, à agropecuária no nosso município, para 

produção e geração de renda aos tatuianos. Também eu gostaria de comentar a respeito de 

uma moção de aplausos que fiz, Moção de nº 195. Senhor presidente, é usual nos escutarmos 



diversas reclamações em relação à prestação de serviços nos bancos na nossa cidade, inclusive 

isso já foi tema de comissão especial de inquérito nesta casa de leis há alguns anos. E, na 

última semana, eu tive a oportunidade de conhecer a Cíntia Arruda; a Cíntia, ela é gerente de 

relacionamento do Banco do Brasil aqui da agência Cidade Ternura, na rua Santa Cruz, e me 

surpreendeu toda a dedicação, todo o profissionalismo, toda atenção que ela dispensou diante 

da situação particular que nós estávamos vivendo ali. É uma pessoa que merece esse 

reconhecimento para que a gente inclusive mostre às pessoas que essa casa não é um palco só 

de reclamações, mas também de reconhecimento às boas práticas. Que ela sirva de exemplo 

para as outras pessoas que trabalham não só no Banco do Brasil, como em outras agências 

bancárias do município. Obrigado. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador João Éder. Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTONIO 

VILLA NOVA]: Boa noite, senhor presidente, demais colegas, pessoal que está vendo a gente 

pela TV Câmara e público presente. Ocupo pela quinta vez consecutiva essa Tribuna para falar 

sobre a UPA. Eu e a vereadora Micheli fizemos três Requerimentos; em um, a gente pede, por 

meio de certidão, o quadro de funcionários da UPA, devendo conter nomes, função e cargo 

que ocupa. Os outros dois Requerimentos é sobre o mesmo assunto, um endereçado ao 

senhor prefeito e outro, ao Instituto Esperança, que gere a UPA. A gente quer saber aqui se o 

Poder Executivo e por que o Instituto Esperança está permitindo a visita de propagandista de 

medicamentos na unidade de pronto atendimento em horário de atendimento aos pacientes? 

O ano passado eu fiz um Requerimento semelhante para a Secretária de Saúde, sobre a visita 

de propagandistas nas unidades básicas de saúde e no CEMEI, que estava tendo essa visita. E a 

secretária respondeu que não existe permissão para visita de propagandistas de 

medicamentos em unidades de saúde do município. Só que a gente tem a informação que isso 

está ocorrendo nas unidades básicas de novo e na UPA. E isso é inadmissível, essas visitas, já 

que a maior reclamação é com relação à demora no atendimento, não é, Débora? Você foi lá 

hoje e visualizou isso. Então pedimos essas informações aqui. Meu segundo assunto, eu fiz um 

Requerimento - este é o quarto sobre o assunto - no qual eu peço a relação de imóveis que a 

prefeitura deixou de alugar e os valores economizados com a inauguração do novo Paço 

Municipal. Tenho aqui um pequeno histórico dos Requerimentos; no primeiro, eu recebi a 

informação, em outubro, que, até o momento, já foi entregue o imóvel localizado na Avenida 

Cônego João Clímaco, esse aqui ao lado da câmara, aonde funcionava o RH. Aí, no meu 

segundo Requerimento, respondendo que os dados solicitados podem ser consultados no 

Portal da Transparência do município, conforme anexo, eles colocam até um diagrama aqui, 

acham que a gente não consegue acessar o Portal da Transparência; mas quando a gente faz 

um Requerimento pedindo algum contrato, é porque já foi feito busca no Portal da 

Transparência e não foi encontrado. E foi isso que eu coloquei no terceiro Requerimento, onde 

eu peço essas informações, afinal, como eu já disse aqui, o Mapa Brasil Transparente já 

classificou o portal da transparência da prefeitura como o pior da região, destacando 

principalmente a ausência dos contratos. Por que estou pedindo essas informações? Porque, 

na gestão passada, nós temos quatro vereadores aqui da gestão passada, da legislatura 

passada, foi aprovado empréstimos para conclusão, para fazer o Paço Municipal, com a 

justificativa de que o novo paço iria economizar com aluguéis, porque os imóveis alugados iam 

ser entregues. E, até agora, a gente não está vendo isso daqui. Então é simples: ou passa aqui a 

relação da economia, ou fala que não economizou nada e era uma justificativa jogada ao 

vento. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre 



vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, o vereador Paulinho Motos. [VER.PAULO SERGIO DE 

ALMEIDA MARTINS]: Senhor presidente, boa noite! Estou com a voz meio grossa hoje. Queria 

aproveitar, senhor presidente, e dar os parabéns à nobre vereadora Micheli, que é aniversário 

dela. Eu acho que é 30 e pouco... mas vou chutar 28. Parabéns, nobre vereadora. Senhor 

presidente, queria falar aqui do Requerimento nº 1480; antigamente tinha a Rua do Lazer, ou 

Praça do Lazer, e estou questionando aqui se há possibilidade novamente de voltar esse 

projeto de recreação, de esporte, de lazer centralizado, ou talvez, nas periferias, para que a 

população possa participar de esporte, de cultura, e desfrute de atividade de recreação, visto 

que ficamos mais de dois anos aí sem nada, e hoje não temos esse tipo de atividades. Aí eu fui 

em Botucatu outro dia, eles têm uma avenida que eles fecham, e tem ping pong, perna de pau, 

cama elástica, jogo de futebol... muita coisa, muita recreação. E eu sugeri aqui para a 

prefeitura que voltasse com essa Rua do Lazer ou a Praça do Lazer, que fosse centralizado para 

que possa a população chegar e desfrutar dessas atividades. O segundo Requerimento é o nº 

1441, eu já estou solicitando, presidente, uma lei que nós votamos nessa casa o ano passado, 

nº 5558/2021, que institui a semana municipal de prevenção e enfrentamento às drogas; e nós 

já pedimos as informações de quais os eventos que serão realizados no município de acordo 

com a nossa lei, porque tem aumentado cada vez mais o número de pessoas usuárias de 

drogas na cidade, consequentemente, morando nas ruas, ficando nas ruas. O social tem feito 

um trabalho de acolhimento, mas muitos não querem. Então nós precisamos fazer algumas 

ações para que os jovens não entrem. Semana passada nós fizemos o rolê na escola, lá na 

Fatec, trazendo conscientização, trazendo orientação para os jovens, mas nós precisamos 

pegar desde a criança, desde da base, para que depois não fique complicado as coisas. Senhor 

presidente, eu queria agradecer também ao senhor, que, na sexta-feira, nós vamos fazer aqui 

a Sessão Solene do Maio Laranja, e vai vir aqui o palestrante; ele é Bacharel em direito, 

vereador, jornalista, pastor, marqueteiro, Paulo Henrique. Ele que tem uma vida dedicada na 

proteção das crianças, no combate à pedofilia e também ao tráfico de humanos, algo assim, 

que muitas poucas pessoas sabem. Ele também que criou o fórum permanente de combate à 

pedofilia e às drogas. Também é frente parlamentar contra o crack e outras drogas, e a 

semana do combate contra a pedofilia. Também criou o selo do amigo do esporte de 

Piracicaba, e vai vir aqui palestrar para nós. Então nós queremos convidar todos, na sexta-

feira, às 19 horas, a Sessão Solene falando a respeito do Maio Laranja. Queria também receber 

o pastor Reginaldo, que está de volta a essa casa, não é, presidente? [PRES. VER. MARCOS 

ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho. Quem vai fazer o uso da palavra 

agora é a vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Quero dar as boas-

vindas aí para o meu novo assessor pastor Reginaldo, seja bem-vindo a essa casa de leis; vai 

estar somando com a gente aí na assessoria. Eu queria falar sobre a minha Moção de aplausos 

e congratulações à senhora Rosana de Camargo Barros, diretora; senhora Beatriz Soares 

Amaro, coordenadora pedagógica; senhor Fernando de Jesus da Costa, coordenador do ensino 

médio; à senhora Renata de Fátima Nunes, orientadora educacional, à senhora Flávia Piazzi, 

professora, e ao senhor Amauri Brito, professor. E essa Moção é extensiva a todos os 

professores e funcionários, incluindo os alunos da ETEC de Tatuí, pela realização do 9º Corujão, 

ocorrido no dia 13 de maio. O 9º Corujão da ETEC de Tatuí, neste ano, teve como proposta o 

tema Nações, onde os alunos dos terceiros anos do ensino médio integrado ao técnico 

estudaram a cultura de cada país escolhido para participar de várias modalidades e 

brincadeiras. Os 183 alunos estavam divididos em cinco equipes de acordo com os seus cursos, 



dentre as modalidades, teve a gincana solidária e arrecadação de leite, onde foram 

arrecadados 2.932 litros de leite. Essa ação teve a finalidade de promover um olhar solidário 

nos alunos, pois posteriormente os leites foram doados para mais de 12 organizações sociais 

sem fins lucrativos do nosso município. Então fica aqui os parabéns aos alunos que correram 

atrás, que participaram com esse espírito competitivo e também esse espírito solidário e 

voluntário; aos alunos da ETEC, aos professores, estão todos de parabéns. Também queria 

falar, Marquinho, da Moção de aplauso direcionada ao Alessandro Bosso, secretário da 

assistência social, que promoveu - extensivo a todos os assistentes sociais - pela realização do 

ato em alusão ao dia do assistente social, ocorrido no dia 13 de maio também. Nós 

comemoramos o Dia do Profissional de Serviço Social no dia 15 de maio, mas a prefeitura fez 

uma reunião, uma homenagem aqui nessa casa de lei e convidou todos os profissionais para 

virem e assistirem a uma palestra, e foi muito boa essa palestra. Para finalizar, o vereador 

Fábio Villa Nova, juntamente comigo, nós assinamos um Requerimento que pedimos à 

organização, ao Instituto Esperança, responsável pela UPA, para que nos encaminhe por meio 

de certidão o quadro de funcionários que prestam serviços a UPA, devendo conter todos os 

nomes de funcionários, função e cargos que ocupam. Como já foi falado por outros nobres 

aqui, muito nos preocupa o funcionamento da UPA, nós vimos que no dia 16/05, houve uma 

reunião publicada no Facebook, dos organizadores da UPA com a prefeitura; e nós esperamos 

que dessa reunião saia bons frutos e que saia soluções para a UPA, que hoje se encontra muito 

populada, com muitas pessoas precisando, devido à mudança do clima, aumenta a procura. 

Boa noite. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli 

Vaz. Eu vou fazer o uso da palavra, passo a presidência ao vereador João Éder. [PRES. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Com a palavra, vereador Marquinho de Abreu. [VER. MARCOS 

ANTONIO DE ABREU]: Senhor presidente em exercício, nobres vereadores, público que nos 

assiste pela nossa TV Câmara e presencialmente também, uma boa noite a todos. Eu vim falar 

sobre o meu Requerimento nº 1429, que eu requeiro do prefeito que informe onde estão 

sendo realizados os testes para Covid-19 e qual o critério para realização dos mesmos. Por que 

eu fiz esse Requerimento? Muitas pessoas, muitos pacientes entraram em contato comigo, 

que procuraram o gripário, e não foram realizados os testes nesses pacientes. E eu entrei em 

contato com a Secretaria Municipal de Saúde e me falaram que estão fazendo testes só com os 

sintomas. Muito bem, voltei e falei para a pessoa que estava na UPA, que só estavam fazendo 

teste para pacientes com sintomas. E a pessoa me respondeu que estava no gripário, que ela 

tinha quatro dias de sintomas e o médico não realizou o teste. Pedi para voltar novamente no 

gripário, chegou no gripário, e novamente o médico falou que não ia fazer o teste. Então eu 

queria saber onde que estão sendo realizados esses testes, se é na UPA, se é no gripário, se é 

nas UBSs, se é nos ESFs, para a gente dar uma resposta à nossa população. Eu fiz essa 

solicitação, porque eu quero por escrito, porque, vindo escrito, a gente mostra às pessoas que 

nos solicitaram através do WhatsApp, Facebook e etecetera. Então por isso que eu estou 

fazendo essa solicitação. E não foi uma, não foi duas, não foi três pessoas que entraram em 

contato comigo, foram umas 12 pessoas. E a gente precisa dessa resposta, porque a gente 

conversa na Secretaria Municipal de Saúde, fala uma coisa, depois o paciente chega no 

gripário, e é outra coisa; o paciente chega na UPA, é outra coisa; o paciente vai numa UBS, é 

outra coisa... E eu quero que a Secretaria Municipal de Saúde converse com o responsável 

médico para que estabeleçam critérios de avaliação ou um protocolo para os pacientes que 

apresentam os sintomas. Então isso é muito importante, porque tem muitas das vezes que a 



mãe está com Covid, o filho três dias, quatro dias com os sintomas, procura o gripário e chega 

no gripário, “ah, não, você vai ficar na sua casa e não vai fazer o teste”. A pessoa precisa ficar 

sabendo se vai fazer o teste ou não, porque muitas das vezes sai sem o atestado médico. Então 

eles vão continuar trabalhando e vão continuar contaminando outras pessoas. Então por isso 

desta solicitação por escrito que eu fiz, e aguardamos a resposta o mais breve possível para a 

gente estar comunicando a nossa população e comunicando os pacientes. Muito obrigado, 

senhor presidente. [PRES. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado, Vereador Marquinhos 

de Abreu. Com a palavra, o vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, público que nos assiste presencial e pela Câmara TV. Venho 

nessa tribuna na noite de hoje falar de algumas Moções que foram feitas aqui nessa casa, 

algumas também de minha autoria, junto com alguns outros pares. Primeiro eu quero falar da 

nossa felicidade em encontrarmos mais uma vez o nosso Carroção entre os melhores nesse 

setor de hotelaria. O Carroção sempre nos traz muita alegria, é um gerador de emprego no 

nosso município e hoje é uma das grandes riquezas que nós temos aqui em nossa cidade, que 

mais uma vez foi premiado no alto escalão desse setor. Então fica aqui os meus parabéns a 

toda a família, a toda gestão e principalmente todos os funcionários, todos os colaboradores 

ali do Carroção. Eu quero falar aqui também e parabenizar, não sei se isso vai acontecer 

novamente, não é, vereador Marquinhos? Mas nós temos um tatuiano, não é, Pepinho, que 

vai nos representar na Copa do Mundo de Futebol, que é tratado como o maior evento do 

planeta. E nós teremos lá o nosso querido Danilo Manis, que é assistente, é bandeirinha, 

árbitro de futebol, que está entre os seis selecionados, salvo engano, do nosso país, para fazer 

parte desses dois quadros de árbitros... cinco... na Copa do Mundo agora do Catar, que vai 

iniciar no mês de novembro. Então isso é motivo de muito orgulho também para nós, 

tatuianos; um feito inédito... até brinquei com ele, Marquinhos e Pepinho, que eu não sei se 

eu vou torcer para o Brasil chegar na final mais, porque, se caso o nosso país chegue, eles não 

podem fazer a arbitragem, que seria também um feito mais inédito ainda, uma final de copa 

do mundo com um trio brasileiro e ainda com um tatuiano fazendo parte dessa equipe. Então 

é motivo de muito orgulho, parabéns a todo esforço do nosso querido amigo Danilo Manis. 

Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Renan Cortez. Muito bem lembrado, é uma honra para o nosso município ter um 

representante, Tatuí ter um representante na Copa do Mundo. A gente fica muito feliz com 

isso. Vamos colocar em votação os Requerimentos. APROVADOS por 14 votos. Coloco em 

votação as Moções. APROVADAS por 13 votos. Requerimentos ao Prefeito: nº 1413, 1415 a 

1441, 1443 a 1456, 1458 a 1475 e 1477 a 1480/2022; Requerimento às Comissões; nº 1414, 

1442, 1457 e 1476/2022. Que o senhor Secretário que proceda à leitura do Projeto do Lei nº 

029 do Executivo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 029/2022. 

Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Altera a redação do artigo 2° da Lei Municipal 

n°5.188, de 28 de novembro de 2017 e dá outras providências. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Às Comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos Projetos de 

Leis nº 059 e 060 do Legislativo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 

059/2022. Autoria: DEBORA CAMARGO. Assunto: Institui o programa “mulher guerreira, vítima 

nunca mais” no Município de Tatuí e dá outras providencias. *Projeto de Lei nº 060/2022. 

Autoria: MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ. Assunto: DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DA SEMANA 

MUNICIPAL CONHECENDO MINHA CIDADE. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às 

comissões. Os convites da próxima sessão e Audiências Públicas. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES 



MIGUEL]: *Audiência Pública - Metas Fiscais do Primeiro Quadrimestre de 2022, dia 24 de 

maio 2022, terça-feira, às 18h30, no plenário desta Casa Legislativa; *Audiência Pública da 

Saúde - Primeiro Quadrimestre de 2022, dia 25 de maio de 2022 quarta-feira, 18h05, no 

plenário da Câmara Municipal; *Sessão Solene - Semana Municipal de Conscientização e 

Prevenção ao Glaucoma. A Câmara Municipal de Tatuí realizará, no próximo dia 26 de maio, 

quinta-feira, às 19 horas; *Sessão Solene - Maio Laranja. A Câmara Municipal de Tatuí realizará 

no próximo dia 27 de maio, sexta-feira, às 19 horas; *Sessão Solene – Entrega de Títulos de 

Cidadania. A Câmara Municipal de Tatuí realizará, no próximo dia 31 de maio, 19h30, a entrega 

de Títulos de Cidadania. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Então terça-feira, Sessão 

Solene - Entrega de Títulos, às 19h30. É muito importante estar presente a comissão de 

finanças amanhã, terça-feira, às 18h30; quem é da Comissão de Finanças, é importante 

participar terça-feira; todos os vereadores estão convidados, mas é importante essa comissão 

estar presente. E, na quarta-feira, a comissão de saúde também, é importante estar presente 

na audiência pública da Saúde, tá certo? Todos estão convidados, mas é importante a presença 

da comissão. Então agradeço ao senhor secretário. Convoco todos os vereadores para uma 

Sessão Extraordinária, após essa Sessão Ordinária, para discutirmos e votarmos os seguintes 

Projetos de Lei: nº 018/2022; 029/2022; 03/2022; 033/2022. Então serão discutidos e votados 

esses quatro projetos de lei. Estão todos convocados para uma Sessão Extraordinária após essa 

Sessão Ordinária. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão. 

[1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: 

MARCELO FRANCO. Autoria: Marquinhos, Cíntia, Paulinho, Fábio Villa Nova, Renan; JOSÉ 

ROBERTO MARIGO. Autoria: Marquinhos, João Éder Cintia, Yamamoto, Pepinho, Renan, João 

JJ; MARIA ISABEL FRAGOSO DE OLIVEIRA. Autoria: Marquinhos; JONAS CORREIA DOS SANTOS. 

Autoria: João Éder; MARCOS BRÁS. Autoria: Débora Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de 

silêncio)) Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a 

presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, 

Edifício Tancredo Neves, aos vinte e três dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e 

dois. 

         Sala das Sessões, 23 de maio de 2022. 
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